



San José, 09 de abril del 2024.
CAP-006-2024.

**Excelentísimo
Arnoldo André Tinoco
Ministro
Ministerio de Relaciones Exteriores y Culto
Costa Rica
Presente**

ASUNTO: Denuncia y Consulta por la posición de Costa Rica con respecto a la votación en el Consejo de Derechos Humanos de la ONU en Ginebra.

Estimado señor,

Reciba un cordial saludo del Centro de Amigos Cuáqueros para la Paz (CAP) en San José, Costa Rica.

Somos una organización ecuménica -interreligiosa, fundada en 1983, cuyo objetivo es buscar la paz y la justicia social a través de medios no violentos, de acuerdo con la filosofía y práctica cuáquera. Entendemos que la paz no es sólo la ausencia de guerra, sino también el proceso de desarrollo de sociedades caracterizadas por la igualdad, la justicia, el respeto a los derechos humanos y la plena oportunidad para todos. Somos miembros de la comunidad cuáquera internacional que trabaja para promover la paz y la justicia social a nivel local y global.

Le escribimos sumamente consternados por el voto reciente de Costa Rica, el jueves 4 de abril 2024, en el Consejo de Derechos Humanos de la ONU en Ginebra, en el cual Costa Rica, se abstuvo con su voto ante la moción que prohíbe a los países miembros vender armas al estado de Israel, en esta ocasión, 28 países votaron a favor de la moción y la abstención de Costa Rica se suma a la posición de otros 12 países.

Ante el genocidio que se desarrolla a diario contra los Palestinos, mayoritariamente en la Franja de Gaza, donde más de 33.000 personas han sido masacrados, incluyendo más de 13.800 niños según la Oficina de las Naciones Unidas para la Coordinación de Asuntos Humanitarios, es incomprensible el voto de Costa Rica de abstención. Esta resolución llamaba a “todos los Estados a detener la venta, envío y entrega de armas, de municiones y de otros equipamientos militares a Israel (...) para prevenir nuevas



Teléfonos +506 22336168 / +506 22221400 Fax +506 22332693
Correo electrónico: centroamigosparalapaz@gmail.com

violaciones del derecho internacional humanitario y violaciones de los derechos humanos”.

Ante el fracaso de la última resolución en Naciones Unidas en Nueva York llamando a un Cese al Fuego, el voto en Ginebra era sumamente vital apoyar. Sin embargo, Costa Rica, país conocido internacionalmente por haber abolido su ejército en 1948 y por promoverse como país amante de la paz, falló en este momento crucial en la historia. Los pueblos claman a gritos un cese al fuego y paz para las y los Palestinos. A nivel de gobiernos, Costa Rica debería tomar un liderazgo junto con los demás países que se esfuerzan para buscar una salida al conflicto Israel-Palestina.

Colegas y organizaciones en distintas partes del mundo con quienes colaboramos nos preguntan el porqué de esta última abstención en Ginebra. No tenemos una explicación para contestarles adecuadamente. Es por esto por lo que les dejamos no solamente nuestro reclamo por los hechos arriba descritos, sino que les rogamos, indicarnos el motivo de la abstención de nuestro país al correo centroamigosparalapaz@gmail.com.

Agradezco su atención a nuestra misiva.

Atentamente,



Luis Ángel Céspedes Rodríguez

Presidente

Asociación Centro de los Amigos Cuáqueros para la Paz

cc.

Sra. Maritza Chan Valverde, Embajadora de Costa Rica ante la ONU en Nueva York.

Sr. Christian Guillermet Fernández, Embajador de Costa Rica en la ONU en Ginebra.

Sr. Rodrigo Chaves Robles, Presidente de la República de Costa Rica.

Oficina Cuáquera ante las Naciones Unidas (QUNO) – Nueva York

Oficina Cuáquera ante las Naciones Unidas (QUNO) – Ginebra

Consejo Universitario de la Universidad de Costa Rica.

Consejo Nacional de Rectores (CONARE)

Monteverde Friends Meeting – Costa Rica

Opinión pública nacional e internacional

Archivo.